

SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL

2008

**H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE
CHIMALTITAN, JALISCO.**

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

2007-2009.

C. BASILIO GONZALEZ RODRIGUEZ.

P R E S I D E N T E M U N I C I P A L .

C. ESMERALDA AVILA MENDOZA

REGIDOR Y SÍNDICO MUNICIPAL

REGIDORES

JUSTO TORRES ROSALES

RUBEN BAUTISTA MEZA

ALFONSO NUÑEZ FLORES

MA. DE JESUS GUZMAN HERRERA

BLANCA AZUCENA GUTIERREZ SANCHEZ

JULIANA ROBLES RODRIGUEZ

JUAN JOSE ALEGRIA SALINAS

J. REYES LEMUS CARDENAS

JUAN DE DIOS CONCHAS TORRES

PROFRA. MARICELA BAUTISTA

SECRETARIA GENERAL

DICIEMBRE 14 DEL 2008

INTRODUCCION 2º INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL CHIMALTITAN, JALISCO. 2007-2009.

Lic. Nicolás Jiménez Carrillo Representante personal del C. Emilio González Márquez Gobernador Constitucional del Estado de Jalisco, Lic. Eduardo Casillas Cisneros Representante del DIF Jalisco, Honorable Ayuntamiento, niños, jóvenes, Adultos Mayores, Distinguidas personalidades que hoy nos honran con su presencia en este segundo informe del Gobierno de nuestro Municipio.

Hoy 14 de diciembre del año 2008 en esta sesión solemne de cabildo aprobada por el H. Ayuntamiento en cumplimiento al mandato legal señalado por el artículo 47 de la Ley de Gobierno y Administración pública Municipal del Estado de Jalisco; me presento ante el Pueblo de Chimaltitán para informar al mismo así como al Honorable Cuerpo edilicio de este lugar sobre el estado que guarda este Gobierno Municipal en cada una de sus áreas Administrativas.asi como de los acuerdos y aspectos de mayor relevancia de nuestro municipio.

MENSAJE DE INICIO DEL INFORME DE GOBIERNO

Señores y Señoras

El objeto de presentar un informe de Gobierno obviamente obedece a que es una obligación legalmente fundada pero mas que eso en mi concepto creo que por ética y respeto a la gente del pueblo debe ser informado en todo momento sobre en que y como gastamos los presupuestos quienes somos Servidores Públicos. Por lo que antes expuesto en función de cumplir en este sentido con esta obligación legal me permito presentar este 2º informe de gobierno que comprende del 01 de enero al 15 de Diciembre de año en curso.

GOBERNACION

El Honorable Ayuntamiento Constitucional de Chimaltitán Jalisco esta integrado por 11 regidurías durante el presente año el Ayuntamiento sesiono en 24 ocasiones de las cuales 16 sesiones fueron Ordinarias y 7 extraordinarias y 1 solemne que es la presente.

De entre los múltiples acuerdos tomados por el Honorable Cabildo destaco por su importancia los siguientes.

Se aprobó destinar un recurso económico de \$200.000.00 (doscientos mil pesos 00/ 100 M. N) para la compra de un terreno para la construcción de la escuela Secundaria en esta cabecera municipal obra a la fecha gestionada aprobada y por iniciarse para el próximo año.

Se aprobó la participación en el programa de FONDEREG 2008, Para la Rehabilitación del Camino en tramo de Cabecera Municipal a san Juan de potreros por \$1,000.000.00 (Un millón de pesos 00/100 M. N.)

Recibir en comodato 2 vehículos para Seguridad Pública asignado a este Municipio.

Se aprobó por cabildo aportar la cantidad de \$ 32.517.80 (treinta y dos mil quinientos diecisiete pesos 80 / 100 M.N) para la reubicación de la línea de alta tensión en la cabecera Municipal.

Se aprobó la firma de Convenio con la Comisión Estatal del Agua (CEA) para la rehabilitación del sistema de agua potable en cabecera municipal y Cocuasco.

Se firmen el convenio de comodato con el Instituto de Información Territorial Organismo Público Descentralizado del Poder Ejecutivo del Gobierno del Estado de Jalisco.

Se aprobó el Acuerdo de coordinación para el programa de combate y control de incendios forestales.

Se aprobó el pago de \$74,000.00 (Setenta y cuatro mil pesos 00/100 M.N.) a Ingenierías de Calidad por concepto de anticipo de la elaboración de proyectos.

Se aprobó Firmar el convenio con la Secretaria de Desarrollo Humano para participar en el Programa Mejora tu Casa 2008.

Se aprobó la firma de convenio para ingresar al programa Escuela Sana 2008 donde estamos ya por iniciar la rehabilitación de 17 escuelas en el Municipio

Se aprobó firmar convenios y participar en la estrategia vive para ingresar a los programas de Adulto Mayor, Becas del Programa Llega y apoyos del programa de Vivienda con IPROVIPE del Gobierno del estado.

Se autorizo por cabildo el apoyo a la localidad del Duraznito con cemento y ventanas para la capilla, y la instalación de un teléfono para comunicación en casos de emergencias de la población.

Se aprobó la firma el convenio para la Electrificación de la Localidad de la Bolsa obra que esta por iniciarse con aportación del Municipio y recursos etiquetados por el congreso del Estado.

Se aprobó también ingresar al programa peso a peso con SEDER para la adquisición de una Retroexcavadora y un camión de volteo.

Compra de la tubería para el arreglo de la línea de conducción y distribución de agua potable en la localidad de Agua Caliente ya que esta línea esta en estado pésimas condiciones y ocasionando daños a casa habitación de construcción resiente.

Se autoriza la rehabilitación parcial e instalación de alumbrado en el puente peatonal de esta cabecera Municipal.

Se aprobó el convenio del programa 3x1 Estatal para la obra de la Construcción de la Plaza Pública en Tepizuac.

Se autorizo la firma de convenio para recibir en comodato del gobierno del estado 2 patrullas nuevas y equipos de radio y comunicación para seguridad publica.

DIRECCION Y CONDUCCION POLITICA

Consiente de la gran problemática social que nuestro Municipio enfrenta por ser uno de los pocos Municipios de Jalisco considerado de muy alta marginación y de pobreza no obstante de carencia de vehículos oficiales de esta administración asistí en cumplimiento de mi función publica a 43 reuniones de suma importancia a diferentes dependencias del Gobierno Federal y del estado a fin de buscar apoyos para concretar Obras y Acciones dar respuesta así las carencias y demandas de la población , reuniones de entre las cuales enumero las siguientes:

ENERO

El día 14 de Enero, foro de consulta Ciudadana de COPLADE, en las instalaciones del Centro Universitario de Ciencias Económicas Administrativas de la UDG.

El día 17 de Enero, reunión del CEA en el auditorio Municipal de este lugar para formar el comité de mejoramiento del servicio de agua potable

FEBRERO

El día 15 de febrero, reunión del programa “Agenda desde lo Local” en Guadalajara.

El día 26 de febrero, reunión donde se presentaron las reglas de operación del programa “Mejora tu Casa” en Guadalajara.

MARZO

El día 4 de Marzo, asistí a las Jornadas de Trabajo denominadas, “VISION DEL DESARROLLO Y PROYECTOS ESTRATEGICOS DEL GOB DEL EDO Y MUNICIPIOS. En Guadalajara.

ABRIL

El día 03 de Abril se llevo acabo la actualización del Plan de Desarrollo Regional. En Colotlán, Jalisco

MAYO

El día 19 de mayo asistí a reunión sobre el programa “FONDEREG 2009” para la presentación de proyectos en Colotlán, Jalisco.

JUNIO

El día 03 de junio, reunión del Consejo Regional de Turismo Zona Norte en Totatiche, Jal.

El día 11 de junio, reunión sobre la “Alianza por la Equidad de la Educación”. En el Instituto Cabañas en Guadalajara, Jal.

El día 18 de junio, asistí a la presentación de los diferentes programas que ofrece la Comisión Nacional de Vivienda en Colotlán, Jalisco.

JULIO

El día 14 de Julio visite las oficinas de SEDESOL en Guadalajara para firmar documentos sobre el programa de “Opciones Productivas”.

El día 17 de Julio visite las oficinas de la Secretaria de Educación para firmar la carta compromiso a favor de la equidad educativa en Guadalajara.

AGOSTO

El día 27 de agosto reunión sobre los programas y proyectos estratégicos por parte de la Secretaria de Turismo. En Colotlán, Jalisco

SEPTIEMBRE

El día 12 de Septiembre, reunión con el delegado de la SCT en Guadalajara, Jalisco. Donde se hizo el compromiso de elaborar un proyecto de 10 kilómetros de pavimentación así como el mantenimiento del camino cabecera municipal a cruceo límites, Florencia y Atolinga.

OCTUBRE

El día 3 de octubre asistí a una reunión de trabajo sobre la gestión de apoyos de programas Federales en Guadalajara.

NOVIEMBRE

El día 11 de Noviembre reunión de los 49 Compromisos de la Gran Alianza por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, en la Unirse Colotlán, Jal.

También en el presente año me traslade a desarrollo humano del estado donde hice tramite personal de becas a estudiantes logrando 14 becas para alumnos de preparatoria y Universidad y el compromiso de apoyar con mas becas a Chimaltitán para el próximo año.

Cabe hacer notar que estuve durante el presente ejercicio en varias reuniones más de trabajo de menor relevancia donde logre obtener muchos mas apoyos para la población.

GESTIONES EFECTUADAS ANTE DEPENDENCIAS FEDERALES Y DEL ESTADO

Dado que nuestro Municipio cuenta con un Presupuesto Insuficiente para cubrir las demandas de la población, aunado a esto la Dispersión y lejanía poblacional nos hemos dado a la tarea de combatir la pobreza extrema buscando apoyos diversos para las diferentes localidades efectuándose importantes gestiones en beneficio de nuestra población, mismo que por su orden de importancia las señalo las siguientes.

Se gestiono ante la Secretaria de Educación el cambio del turno Vespertino a Matutino en la Escuela Pedro Moreno en Agua Caliente. Así como también la asignación de un maestro como la apertura de una Escuela en los Ranchitos, Así como la aprobación de la construcción de Escuela Secundaria en esta cabecera Municipal para el próximo año.

Se gestiono ante la Secretaria de Comunicaciones y Transportes un proyecto ejecutivo par segunda etapa de pavimentación y mantenimiento del camino Cabecera Municipal Limites con Zacatecas.

Se gestiono ante la Secretaria de Turismo la primera y segunda Etapa de Mejoramiento de Imagen Urbana.

Se gestiono ante el CEA la primera y segunda etapa de rehabilitación del sistema de agua potable en cabecera Municipal.

Esta en gestión ante la Secretaria de Salud la adquisición de una ambulancia para emergencia para las Comunidades de Tepizhuac, San Juan de Potreros y Cocuasco.

Se gestiono ante el CEA y CNA el seguimiento a la obra de construcción de presa de Carboneras así como la construcción de presa en la Villita donde esperamos todo el apoyo del Sr. Gobernador para darles el seguimiento respectivo.

Estas entre otras muchas mas gestiones realizadas con lo que fue posible hacer llegar varios Programas y Apoyos para el Municipio.

SECRETARIA GENERAL Y SINDICATURA

Se continúa atendiendo con calidad los trámites para la Regularización de Predios Rústicos del Primero de Enero del 2008 al 31 de Diciembre del presente año.

Se tramitaron 20 expedientes completos y también se entregaron escrituras pendientes, se convocaron a 6 sesiones de las cuales asistí a cuatro.

Se dieron contestación a 137 oficios varios, se emitieron 114 Cartas de Policía, se elaboraron 260 Constancias, se proporcionaron 51 solicitudes, 16 permisos, 65 invitaciones, 133 Certificaciones, 110 Recibos, 32 Nombramientos, Adicionalmente se recibieron 456 Oficios.

Dentro de lo que corresponde a la atención ciudadana, se atendieron 800 audiencias entre ellas a estudiantes, maestros, deportistas, personal de salud y personal de diferentes secretarías e instituciones.

Se presentaron varias denuncias ciudadanas las cuales algunas fueron atendidas directamente y otras pasaron a el juzgado municipal,

Dentro del marco jurídico, se encuentran en proceso 3 juicio laborales, de los cuales se tuvieron 5 audiencias en el tribunal de arbitraje y escalafón del estado de Jalisco en este año.

Se elaboraron 46 cartas, 48 constancias, 30 solicitudes, 13 permisos, 7 invitaciones y 20 oficios. De los cuales se subsidiaron 50 entre constancias, cartas y permisos para eventos.

Compra de un vehículo chevrolet para el servicio de aseo publico

Conmutador con extensiones para 14 oficinas en la presidencia municipal.

Equipo de cómputo y un librero para oficina del registro civil

Librero y dos impresoras para la oficina de catastro

Equipo de cómputo, impresora y dos archiveros para la oficina de obras públicas.

Librero, escritorio y silla para presidencia municipal.

Compra de 7 reguladores para oficinas de la presidencia y biblioteca municipal.

JUNTA MUNICIPAL DE RECLUTAMIENTO

En lo que respecta a la Junta Municipal de Reclutamiento en coordinación y apoyo a la Secretaria de la Defensa Nacional, Como lo establece la Ley de la materia, durante el presente año hasta esta fecha se han efectuado los siguientes movimientos:

Se expidieron 7 pre- cartillas a jóvenes que están en edad de prestar su servicio para obtener su cartilla Militar Nacional.

Los días sábados y domingos del mes de enero del presente año el personal de la 15^a Zona Militar estuvo entregando Cartillas Liberadas.

REGISTRO CIVIL

Por lo que respecta al Registro Civil se informa a la ciudadanía que durante el presente año quienes se encargan de esta oficina se han desempeñado eficientemente, los Servicios de Registro Civil periódicamente se han acercado a las principales Localidades del Municipio a fin de darle mejor atención a las personas evitándoles así algunos gastos de traslado a las familias de escasos recursos económicos, llevándose a cabo hasta la fecha las actuaciones que a continuación se describen:

Se registraron 46 Nacimientos ordinarios, 6 Matrimonios, 25 Registros Extemporáneos, 23 Defunciones, 2 Inscripciones de Actas, teniendo un registro total de 102 Actas Asentadas.

Expedición de Copias Certificadas

Se efectuaron 952 Certificaciones de Actas de Nacimientos, 26 Matrimonios, 8 defunciones, 2 divorcios, Inscripción de 3 Actas, contemplando en total de 991 actas Certificadas.

Aclaraciones Administrativas

Se efectuaron también 10 Aclaraciones de tipo Administrativas solucionando la problemática que existía en las respectivas actas de las personas interesadas.

Programa Promovido por el Registro Civil.

Durante este año se instalo el Programa SECJAL, modernizando el Sistema de Registro Civil.

En apoyo a la Población de escasos recursos Subsudiamos 46 Registros Ordinarios, 10 Constancias de Inexistencias, 40 Copias Certificadas, 10 Registros Extemporáneos teniendo un total de Subsidios de 106 Documentos.

CATASTRO MUNICIPAL

El Catastro Municipal es una de las áreas administrativas que captan mayores recursos para el Municipio, en año el catastro actualizo sus tablas de Valores al 2008 y con el fin de eficientar más sus aspectos de recaudación del impuesto predial en el año previo acuerdo de cabildo se suscribió un convenio de modernización del Catastro Municipal, con lo cual permitirá contar con mayor equipamiento técnico en esta oficina para mayor atención a los contribuyentes, todo esto gracias a la excelente coordinación con el Gobierno del Estado que siempre esta atento a atender las necesidades de nuestro Municipio: catastro Municipal tiene un padrón de 1209 cuentas de predios rústicos 369 cuentas urbanas y del 1º de Enero a la fecha que se informa recaudo un total de \$ 482,704.00

AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO

Obviamente el servicio de Agua Potable ocupa un lugar prioritario entre los demás servicios que presta el Municipio y en este rubro se han llevado a cabo diferentes rehabilitaciones y obras de agua potable en el Municipio y a la fecha la aportación de este Servicio en lo general todavía es deficiente ya que aun nos falta llevar a cabo varias ampliaciones, líneas de conducción y equipamientos para hacerle llegar este vital servicio a algunas localidades, en este sentido agradezco al Gobierno del Estado la respuesta que hemos tenido a través de la Comisión Estatal del Agua ya que con su apoyo técnico y económico habremos de eficientar mas este servicio en nuestro Municipio.

Actualmente en Chimaltitán, para el servicio de Agua Potable se cuenta con 4 norias, 2 pozos y 7 manantiales con un padrón global de 380 usuarios en la cabecera Municipal y Agua Caliente, destacando la urgente necesidad de contar con más sistemas de cloración para minimizar los riesgos de Salud de la Población.

ASEO PÚBLICO

Debido a una añeja y no muy adecuada programación del Gasto Publico entre otros factores ha sido un tanto difícil la tarea de mantener limpio nuestro municipio pero con esfuerzo y coordinación con las Delegaciones Municipales hemos logrado mantener limpios y saludable las localidades de este Municipio a la fecha contamos con 2 Basureros Municipales autorizados a los cuales se les da regularmente mantenimiento y por ser a corto plazo

insuficiente contamos ya con 2 vertederos mas en proceso de construcción mas un proyecto de relleno sanitario para la cabecera Municipal por el 2009 con lo cual el servicio del Aseo Publico pronto quedara resuelto al 100 %, para continuar con la tarea de preservar el Medio Ambiente con el reciclamiento de residuos sólidos y campañas de limpieza y otras acciones que permitan también seguir identificándonos como Municipio saludable.

ALUMBRADO PUBLICO

El Alumbrado Publico del Municipio por considerarse un aliado de Bienestar y Seguridad Social a la fecha se encuentra en buen estado y aunque actualmente se gastan mas de \$ 241,590.00 (Doscientos Cuarenta y un mil Quinientos Noventa pesos 00/100 M.N.) Bimestrales por este servicio el Municipio sigue con su alumbrado publico para lo cual se cuenta con 4 encargados de mantenimiento faltándonos aun por electrificar mas de 10 localidades prioritariamente la Localidad del Duraznito, El Mezquite Gordo, La Gualdria y Cajones, localidades que se espera sean electrificadas en el 2009, por Electrificación Rural.

DESARROLLO SOCIAL

OPORTUNIDADES

Con este Programa en nuestro Municipio se apoyan a 51 Localidades y Rancherías, Participando 446 Familias beneficiadas.

70 y +

El apoyo que recibe cada uno de los beneficiarios del programa es de \$500.00 mensuales.

La Población beneficiada en Total del Municipio son 268

\$ 270,000.00 Apoyos Bimestrales para la población objetivo del Municipio, recibiendo la Ciudadanía Apoyada la cantidad de 1'620,000.00 (Un Millón Seis Cientos Veinte Mil Pesos 00/100 M.N.) Anuales.

DIF MUNICIPAL CHIMALTITAN

ASISTENCIA SOCIAL

A través del DIF Municipal se les ha brindado atención y servicio social a los ciudadanos y familias más vulnerables del municipio, ya que Chimaltitán es uno de los municipios con mayor marginación en el estado y cuenta con 2 comunidades indígenas que viven en extrema pobreza en las cuales faltan muchos mas apoyos y atención a personas de tercera edad, discapacitados, así como la implementación de mas programas enfocados a prevenir la desintegración familiar, problemas de alcoholismo, entre otros, que ponen en desventaja la calidad de vida de las familia del municipio.

Trabajo Social y Apoyos Otorgados por el DIF.

Durante el Presenta año que se informa el DIF Chimaltitán en coordinación con DIF Jalisco ha beneficiado a 376 familias. Otorgándole durante el año un total de 2,530 despensas,

Trabajo Social

- ☞ 15 aparatos auditivos
- ☞ 43 traslados a audiometrías y adaptaciones de aparatos.

- ↻ 61 traslados a Hospital general de Zacatecas.
 - ↻ 48 traslados a Hospital de Colotlán y Tlaltenango.
- ↻ 36 traslados al Hospital civil.
- ↻ 9 traslados al Hospital general de Zapopan.
- ↻ 13 traslados al Hospital de Jerez.
- ↻ 9 traslados al Hospital de Fresnillo, Zac.
- ↻ 13 personas rehabilitadas.
- ↻ 18 sillas de ruedas.
- ↻ 3 camas especiales
- ↻ 6 personas beneficiadas con láminas.
- ↻ 11 personas beneficiadas con pañales.
- ↻ visitas a hospitales a ver el seguimiento de los enfermos.
- ↻ visitas domiciliarias.
- ↻ traslado a centros de rehabilitación a personas de baja autoestima.
- ↻ traslados de personas con problemas de alcoholismo y drogadicción a centros de rehabilitación.

Desayunos escolares

- ↻ En el año 2008 se beneficiaron a un total de 497 niños en sus dos modalidades (fríos y calientes) logrando otorgar un total de 5964 raciones

Asilo Santo Santiago de Chimaltitán.

El DIF Municipal durante el periodo que se informa supervisó el buen funcionamiento del asilo y a la fecha se les da atención a 6 adultos mayores, quienes se encuentran en perfecto estado de salud, gracias a la atención que se les brinda con recurso del H. Ayuntamiento y aportaciones de algunos familiares.

El asilo es atendido por 3 personas en 3 diferentes turnos cubriendo así las 24 horas del día para mayor seguridad y

bienestar de las personas de la tercera edad que ahí son atendidas.

Aunado a esto cabe resaltar que el DIF Municipal ha estado colaborando en todos los eventos cívicos – Culturales que en coordinación con otras instituciones el Ayuntamiento ha efectuado.

JUZGADO MUNICIPAL

La Coordinación entre la Presidencia Municipal y la Dirección de Seguridad Pública y este Juzgado, en este año fue fundamental siempre a un estricto apego a derecho y respeto de las garantías de cada persona.

Bajo este criterio fundamental se expidieron 117 oficios entre citatorios y Oficios de diferentes índoles, Se atendieron 85 Audiencias, Se asistió a una reunión de Seguridad Publica y se llevaron a cabo varios informes al Cabildo Municipal para enterar a los C. Regidores sobre el Estado que guarda este Juzgado. Adicionalmente a esto se disminuyo al 80% la venta de bebidas y cigarros a menores de edad en establecimientos comerciales, Se logro también bajar el índice de escándalos y riñas en vía pública,

Por estos conceptos de sanciones económicas a 72 personas que fueron detenidas por diferentes faltas administrativas ingreso a la Tesorería Municipal. Hasta el día 10 de Diciembre la cantidad de 13,800.00 (trece mil ochocientos pesos 00/100 M.N.)

DESARROLLO ECONOMICO Y VIVIENDA

El empleo y el auto empleo es fundamental para buscar el bienestar familiar en el Municipio con el programa de MICROJAL se beneficiaron 5 comerciantes con un monto total de \$ 97,000.00 (Noventa y Siete Mil Pesos 00/100 M.N.)

Con el programa de FOJAL se atendieron 3 proyectos productivos con un monto total de \$ 185,000.00 (Ciento Ochenta y Cinco Mil pesos 00/100 M.N.) apoyando a una tienda de abarrotes, una carpintería y un ciber.

En relación al programa de “VIVIENDA RURAL” se beneficiaron 26 familias para la construcción de 1 habitación apoyando 6 viviendas en Tepizuac, 5 viviendas en San Juan de Potreros, 8 en Cerritos, 5 en Cocuasco y 1 en Agua Caliente.

Por medio del programa “MEJORA TU CASA” se pudieron beneficiar 15 viviendas. 3 en Tepizuac, 3 en San Juan de Potreros, 2 en Cocuasco, 6 en Agua Caliente y 1 en la Cabecera Municipal.

La Secretaria de Desarrollo Humano mediante el programa LLEGA entrego en coordinación con el Ayuntamiento 50 bicicletas a estudiantes de Secundaria de escasos recursos.

Con el Programa de MEJORAMIENTO DE VIVIENDA más de 120 familias recibieron apoyo. 45 de ellas para Piso Firme, con un aproximado de 32 toneladas de cemento distribuidas entre los beneficiarios.

Adicionalmente también se entregaron 15 letrinas, así mismo se hizo la entrega de 60 paquetes de almacenamiento de agua para personas que no cuentan con este vital líquido dentro de sus localidades.

TURISMO Y CULTURA

Como municipio participamos en la integración del consejo regional del turismo. Como una estrategia regional para lograr a corto plazo mayor progreso y bien estar para la región norte.

En la dirección de turismo asistí a 9 municipios vecinos de la Zona Norte a exposiciones de manualidades y artesanías de nuestra gente.

En lo cultural hemos tratado de apoyar a medida de nuestras posibilidades a las escuelas y a las diferentes instituciones para que realicen actividades culturales.

Hemos apoyado al personal de la Biblioteca Pública Municipal, principalmente con viáticos, para asistir a reuniones para crear estrategias y así mejorar los servicios que nos ofrece la Casa de la Cultura.

Ha sido fundamental el apoyo que hemos recibido de la secretaría de Cultura y de los clubes de Chimaltitán: “San Pascual” y “Texas” para el equipamiento de nuestra Casa de la Cultura, en la primera etapa se equipo el auditorio con sillas, sonido e iluminación, esto se realizó gracias a que los clubes aportaron 1,000 dólares cada uno y el Ayuntamiento otros 2,000 dólares; y hoy en una segunda etapa la Secretaría de Cultura apoyará para equipar con caballetes, mesas, butacas, Lámparas y un telón.

Y a mediados del próximo mes de enero se apoyara económicamente a 25 artesanos por el consejo Nacional de Fomento de Artesanía.

DESARROLLO RURAL

En esta área que es tan importante dentro de cualquier municipio. Para su desarrollo durante el presente ejercicio se obtuvieron los siguientes beneficios para la población.

Se construyeron 10 guarda ganados que habían quedado reprogramados desde el 2007 para varias localidades del municipio. También a la fecha esta por iniciarse la construcción de represa en Tepizuac y se encuentra en proceso de construcción la represa de los cerritos. Por otra parte también se informa que en el presente año se rehabilitaron caminos en beneficio de las mayoría de las

localidades del municipio esto con apoyo del Modulo de la SEDER y Aportación del municipio.

Así como también fue posible a través de esta dirección de desarrollo Rural lograr apoyos del programa de Opciones Productivas para un proyecto de construcción de Aserradero en San Juan de Potreros también un proyecto de carbón en hornos metálicos en Tepizuac y para el proyecto de granja de cerdos en la localidad del trabuco.

AGENDA DESDE LO LOCAL

Mediante propuesta del Gobierno del Estado y acuerdo de Ayuntamiento se participo en el Programa “Agenda desde lo Local” programa que mediante indicadores nos permite conocer en que, como Municipio nos encontramos y a la fecha nos es satisfactorio el haber obtenido 8 certificados y un reconocimiento que nos fortalece y da animo para seguir trabajando por mejorar en cada área de la Administración Publica rumbo a un mejor Gobierno Municipal para servir mejor a la gente.

OBRAS PÚBLICAS

En Chimaltitán hay prioridades de atención y después de la Seguridad, Salud y Educación las Obras y Servicios Públicos Municipales revisten gran importancia dado que son parte de la Seguridad y Bienestar Social y en atención a las solicitudes y demandas de la población de este Municipio se efectuaron las siguientes acciones y obras Publicas:

En el presente año se rehabilitación diferentes caminos del Municipio desde el rancho el Duraznito a Tepizuac, San Juan de Potreros, Cocuasco y parte de esta Cabecera

Municipal con el Modulo de la SEDER y Gasto del Municipio por la cantidad de \$768,975.00 (Setecientos Sesenta y Ocho mil Novecientos setenta y cinco pesos 00/100 M.N.).

A esta fecha se están Rehabilitando 17 Kilómetros en tramo de Arroyo Verde la Tinaja con aportación Municipal de \$300,000.00 (Trescientos Mil pesos 00/100 M.N.) y \$700,000.00 (Setecientos mil pesos 00/100M.N.) el FONDEREG (Fondo de Regionalización).

También esta por iniciarse en Tepizhuac la Construcción de la Plaza Publica, por \$1,030.353.00 (un millón treinta mil trescientos cincuenta y tres pesos 00/100 M.N.).

Terminación del Proyecto de Agua Potable del “Trabuco”, con un costo de \$ 167.541.75 (Ciento Sesenta y Siete mil Quinientos Cuarenta y un pesos 75/100 M.N.)

Compra e Instalación de nueva Red de Línea de Conducción y Distribución de Agua Potable en Agua Caliente con un Costo de \$129,194.97 (Ciento Veintinueve mil ciento noventa y cuatro pesos 97/100 M.N.)

Reparación parcial del Puente Peatonal y Alumbrado Publico de esta Cabecera Municipal con una inversión Municipal de \$ 6,300.00 (Seis Mil Trescientos pesos 00/100 M.N.)

Rehabilitación de la Escuela Primaria en los Ranchitos con apoyo de 10,650.00 (diez mil seiscientos cincuenta pesos 00/100 M.N.) por el Club Social Chimaltitán y \$18,603.78 (dieciocho mil seiscientos tres pesos 00/100M.N.) como obra directa del Municipio dando un total de \$29,253.78 (veinte nueve mil doscientos cincuenta y tres pesos 78/100 M.N.)

Construcción de drenaje y Red de Distribución de Agua Potable por \$ 42,965.97 (Cuarenta y dos mil novecientos sesenta y cinco pesos 97/100 M.N.) en la calle de la

Juventud, Obra que se ejecuto como prevención antes de pavimentar con concreto Hidráulico.

Construcción de Banquetas en San Juan de Potreros con apoyo de 25 toneladas de Cemento por SEDER y una inversión Municipal en Acarreos de Cemento y materiales de la región por \$ 69,255.00 (sesenta y nueve mil doscientos cincuenta y cinco pesos 00/100M.N.).

Construcción de Banquetas en Tepizuac con apoyo de 10 toneladas de Cemento por SEDER y aportación de mano de obra de la Localidad.

Construcción de Banquetas en Cocuasco con apoyo de 25 toneladas de cemento por la SEDER y una inversión del Municipio por \$16,100.00 (Diez y seis mil cien pesos 00/100 M.N.) en acarreo de materiales de la región.

Rehabilitación de caminos con maquinaria del Municipio en el Trabuco, Mezquite Gordo, El Ciruelo, Los Ranchitos y varios accesos y caminos saca cosechas con un costo de \$25,481.00 (Veinticinco mil cuatrocientos ochenta y un pesos 00/100 M.N.)

Rehabilitación de la Delegación de Cocuasco por \$ 1,300.00 (un mil trescientos pesos 00/100 M.N.) ya que la mano de obra lo aporto la Comunidad.

Rehabilitación de la Escuela Primaria Nueva Reforma en Cocuasco con una inversión Municipal de \$12,044.00 (doce mil cuarenta y cuatro pesos 00/100M.N.)

Remodelación de la Plaza Juárez en Cabecera Municipal con un costo de \$1'400,000.00 (Un millón cuatrocientos mil pesos 00/100M.N.) con aportación directa de la Secretaria de Turismo del Gobierno del Estado.

Rehabilitación de 17 Escuelas en diferentes localidades del Municipio por CAPECE y Ayuntamiento con un costo de

\$511,322.50 (Quinientos once mil trescientos veintidós pesos 50/100M.N.)

Respecto a la Construcción de Noria en Carboneras por el Programa Proyectos Estratégicos se informa que físicamente su avance es del 90% y debido a la excedencia de firmas de convenios 2007, no alcanzó el recurso para la terminación de dicha obra, por lo que recientemente se solicitaron recursos adicionales a Secretaria de Finanzas para su terminación y otros compromisos adicionales, recurso que ya fue aprobado y a finales de este mes estaremos concluyéndola mencionada Noria de Agua Potable y poniéndola en operación a principios del año.

APOYOS VARIOS

Apoyo con 15 sacos de cemento y 10 de cal a los vecinos de Los Ranchitos para mejorar su abasto de Agua.

Se apoyo con gasolinas durante el año a varios estudiantes para sus traslados a la escuela dentro y fuera del Municipio.

También se apoyo con traslados gratuitos en ambulancia en todas las emergencias de salud y particularmente con combustible a varias familias en atención de salud a diferentes Clínicas y Hospitales.

Se dio apoyo con gasolina balones y trofeos a Deportistas de Municipio

Así también se apoyo a varios productores con maquinaria del Municipio para la nivelación y despiedre en sus terrenos para cultivo

Se apoyo a la Asociación Ganadera Local con el pago de \$3,067.00 mensuales al inspector de ganadería y

\$1,050.00 a la Secretaria encargada de Expedición de facturas.

HACIENDA MUNICIPAL

Recaudación Municipal del 1 de Enero al 14 de Diciembre 2008

Agua Potable	\$ 94,140.60
Registro Civil	\$ 61,847.97
Licencias	\$ 41,822.50
Pisos	\$ 25,265.00
Catastro	\$ 213,969.00
Secretaria General	\$ 10,517.00
Aportaciones Estatales al Municipio	\$ 769,886.00
Multas	\$ 13,800.00
Total de Recaudación Municipal	<u>\$ 1'231,249.07</u>

Aportaciones Federales y Estatales al Municipio

Fondo de Fortalecimiento Municipal

Se ingreso la cantidad de \$1,069.661.90, con este recurso se cubrieron las nominas mensuales de Seguridad Publica, Combustibles, Reparaciones de patrullas, Viáticos, Alimentación y medicamentos al personal de Seguridad Publica.

Fondo de Infraestructura Municipal

Se Ingreso la cantidad de \$4,634.210.90 recurso con el cual se han hecho Aportaciones a diferentes Programas Gubernamentales.

Participaciones Federales

El ingreso por este concepto es de \$11,693.850.57 con este recurso se han pagado las Nominas del Personal, diferentes subsidios a personas de bajos recursos, Subsidios al DIF Municipal, Apoyo a equipos deportivos,

viáticos, pago de combustibles, Apoyo de alimentación a diferentes dependencias, adquisición de material de oficina y limpieza, apoyo a actos cívicos y culturales en todo el Municipio, pago de servicio telefónico, pago de energía eléctrica en el alumbrado publico entre otras.

SEGURIDAD PÚBLICA

El apoyo de la Seguridad Publica es fundamental para nuestro Municipio por lo tanto se asistió a cursos de capacitación para los elementos de seguridad, y durante el presente año que se informa con la fuerza Publica Municipal se ha apoyado con vigilancia de ingreso a las Escuelas, se ha resguardado con los diferentes eventos Públicos y Sociales de las Localidades haciendo rondas de vigilancia en diferentes horarios, con lo que se ha disminuido considerablemente el índice de inseguridad Municipal previniéndose y evitando a la vez ilícitos de índole no Administrativas. En parte todo ha sido gracias al apoyo recibido con patrulla y equipamiento por Gobierno del Estado de Jalisco.

MENSAJE FINAL.

Ciudadanos de Chimaltitán, Jalisco.

Lic. Nicolás Jiménez Carrillo Representante Personal del Gobernador, Lic. Eduardo Casillas Cisneros Representante del DIF Jalisco, Honorable Ayuntamiento Distinguidas personalidades que hoy nos honran con su presencia Señoras y Señores.

Ciertamente en los últimos años Chimaltitán ha avanzado con proyectos importantes para satisfacer las demandas publicas estamos en el camino pero no hemos llegado, falta mucho por hacer para lograr un mayor bienestar para todos por tal motivo, invito a los ciudadanos de Chimaltitán a sumar esfuerzos para lograr las metas que anhelamos para alcanzar lo que queremos para lograr, para las comunidades y familias una mejor calidad de vida. Quienes recibimos la confianza y el poder publico para servir hoy mas que nunca necesitamos de la participación ciudadana por que en ocasiones las propuestas de cambio de un Presidente poco pesan antes las mayorías facultadas para la toma de decisiones que marcan y definen el rumbo del Municipio, hoy por eso enfatizo y hago un llamado a la ciudadanía para fortalecer la participación ciudadana, las demandas y carencias del Municipio han crecido y el erario publico resulta ya insuficiente, por lo que califico de emergente la reprogramación del gasto publico para continuar austeramente con esta Administración para que los recursos alcancen para apoyar a todos incluyendo a los que menos tienen. En tanto que aprovecho para agradecer al Gobierno Federal y del Estado todos los apoyos que Chimaltitán ha recibido a través de sus dependencias par solventar algunas de las muchas necesidades que aun tenemos en Chimaltitán. Agradezco desde este informe al Lic. Emilio González Márquez su disponibilidad de apoyo a nuestro Municipio. También con respeto saludo y agradezco a su señora Esposa Presidenta del DIF Jalisco por su apoyo al DIF Municipal de este lugar. Y a la ciudadanía de Chimaltitán gracias por su comprensión reiterándole a todos mi mayor esfuerzo para servirles mejor.